

"Glocke" Freitag, 15. Mai 1987

Doppelgeburtstag auf dem Flughafen

Älteste Staffeln der RAF bestehen schon 75 Jahre

Traditionsreiche Geschichte seit dem Jahre 1912

Gütersloh (gl). Die 2. (AC) und die 3. (F) Staffel der Royal Air Force Gütersloh erlebten in dieser Woche ihren 75. Geburtstag. Sie sind damit die ältesten Staffeln der britischen Luftwaffe und befinden sich seit mehr als 40 Jahren in Deutschland. Die 2. (Army Co-operation) Staffel, die die letzten Jaguars GR 1A der Royal Air Force Deutschland fliegt, kehrte gerade rechtzeitig von einem Kommando in Kanada zu ihrer vorläufigen Heimatbasis in Brüggen zur Geburtstagsfeier zurück, und einige Kilometer die Autobahn entlang in Richtung Hannover war die 3. Staffel mit ihren Harrier-Senkrechtstartern in Gütersloh ebenfalls in Geburtstagsstimmung.

Obwohl sich die Flugzeuge selbst in den vielen Jahren radikal geändert haben, blieb die Aufgabe der 2. Staffel unverändert. 75 Jahre lang bestand sie in der taktischen Aufklärung. Ihre Laufbahn begann am 13. Mai 1912 in Farnborough, und mit Ausbruch des Ersten Weltkrieges flog sie als eine der ersten Einheiten nach Frankreich. Am 13. August 1914 landete ihr erstes Flugzeug, eine BE 2, geflogen von Leutnant Har-

vey-Kelly, in Amiens. Während des Krieges erhielten zwei Piloten der Staffel, Leutnant William Rhodes-Moorehouse und Leutnant Alan McLeod, die höchste Tapferkeitsauszeichnung ihres Landes: das Victoria-Kreuz. Die Jahre zwischen den Weltkriegen verbrachte die Staffel meistens in England - mit Ausnahme von zwei Monaten im Jahre 1922, in denen sie zur Heeresunterstützung in Irland eingesetzt war, und eines Einsatzes 1927 in China während des Aufstandes in Schanghai.

Anfang des Zweiten Weltkrieges war die 2. Staffel mit ihren Lysander-Flugzeugen in Frankreich. 1941 kehrte sie nach England zurück und erhielt eine Anzahl Tomahawks für die Tiefflug-Aufklärung. 1942 gab sie ihre Lysander ab und erhielt dafür Mustangs, mit denen sie Frontaufklärung über Frankreich, den Niederlanden und der französischen Küste in Vorbereitung der Invasion flog. Bei Kriegsende war sie mit Spitfires ausgerüstet und lag in Holland. Die Staffel kehrte nicht wieder nach England zurück. Seit Januar 1945 ist sie in Deutschland stationiert.

